

¿Persistirán las corrientes pacifistas?

Cuanto no se sientan ofuscados reconocerán que en la fecha en que MacDonald, en representación del Partido laborista, ocupó el puesto de primer ministro en Inglaterra, las corrientes pacifistas, dominadas antes por los trabajos belicosos de imperialistas y plutócratas, no aparecían con gran fuerza.

Pero desde ese momento, gracias a la sinceridad, a la fe y a la rectitud con que procedió el célebre laborista inglés, el pacifismo ha adquirido extraordinario relieve.

Bien es verdad que a ello ha contribuido mucho el cambio político acaecido en Francia por consecuencia del triunfo electoral alcanzado por los radicales y, principalmente, por los socialistas. Este triunfo, derribando del Gobierno a Poincaré y de la presidencia de la República a Millerand, causantes principales de la invasión del Ruhr y de la fuerte tirantez de relaciones entre Francia y Alemania, facilitó la obra pacifista de MacDonald, que ha sido coronada por el éxito rotundo de las Conferencias de Londres y Ginebra.

¡Cuán distinto es, en lo que se refiere a relaciones internacionales, el estado de hoy de los pueblos del que existía ayer! Antes, lo dominante eran los odios, los recelos, las suspicacias; ahora, la serenidad, la confianza y la cordialidad están ganando muchos ánimos.

Ciegos serán los que vean cuánto han bajado los humos de los imperialistas y de los sembradores de discordias.

Acaso haya entre éstos quien piense que la posibilidad de abandonar el Poder los laboristas ingleses y de que recuperen los conservadores ataraja las corrientes pacifistas. Creemos que los que tal se imaginen se equivocan.

Los laboristas ingleses podrán salir del Poder, pero si salen, no saldrán derrotados. El tiempo que han gobernado lo han hecho con tanta seriedad, con tanta entereza y con tanta capacidad—la prueba irrecusable de ésta está en el resultado de las dos Conferencias citadas—, que necesariamente habrán ganado para su causa muchos adeptos. Por consiguiente, en las elecciones que se verifiquen a fines de este mes no habrá modo de impedir, hagan lo que quieran liberales y conservadores, que los laboristas recojan mayor número de votos que nunca. No conquistarán—eso sería un milagro!—más puestos que conservadores y liberales juntos; no ocuparán en la Cámara de los Comunes más sitios que los conservadores, ayudados en su campaña por los liberales; pero la masa electoral que le dé sus votos será más considerable, más potente que la que se los otorgó en las pasadas elecciones.

Y con esa fuerza en el país los laboristas, y con su gran influencia en el Parlamento, obligarán a los conservadores, si son ellos los que gobiernan, a no apartarse de las corrientes pacifistas.

Estas, pues, no correrán peligro aunque MacDonald, por no tener mayoría en las próximas elecciones, se viese obligado a abandonar el Poder. Además, no hay que olvidar que la mayoría del Parlamento francés se compone de radicales y socialistas, y que unos y otros han de perseverar cada vez más en su actitud pacifista.

La misma Alemania acusa hoy un gran cambio, que se verá continuamente acentuado, tanto al mejorar su situación económica como por la influencia que ejercerá allí el Partido Socialista.

Y Dinamarca suprimiendo el ejér-

cito, y Suecia con Gobierno socialista también, reduciendo enormemente el presupuesto de Guerra, y Holanda siguiendo camino parecido al de Suecia, prestarán una gran fuerza a las corrientes pacifistas.

Y hasta nosotros, hasta España, va a figurar en el número de los países más pacifistas.

Sí, España figurará, y con razón sobrada, entre los pueblos más enemigos de la guerra. Además, como contra ésta no cesarán en su campaña ni los Partidos Socialistas, ni la Federación Sindical de Amsterdam, ni las Asociaciones consagradas a la Cooperación, las corrientes pacifistas no sólo persistirán, sino que cada vez serán más fuertes, más impetuosas, hasta que el Capitalismo, anulado por el Socialismo, lleve consigo a la tumba los odios entre los hombres y entre las naciones. Los momentos actuales son de consuelo y de esperanza para los amantes de la paz.

Pablo IGLESIAS

Partido Socialista Obrero Español

La Secretaría del Partido ha enviado a los Partidos Socialistas del extranjero y a los principales periódicos de fuera de España la siguiente nota oficiosa:

«El Partido Socialista Obrero Español desea hacer constar que carecen de fundamento los rumores circulados por la prensa inglesa, según los cuales el general Primo de Rivera presidiría en breve un Gobierno formado por socialistas moderados.

Tal referencia es en absoluto inexacta. El Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores de España no han colaborado con ningún Gobierno monárquico, no colaboran tampoco con el Directorio militar y no colaborarán mañana con el actual régimen político que en España existe.

La intervención de los socialistas en los diversos organismos oficiales del Estado está regulada por acuerdos de los Congresos y de los Plenos del Partido Socialista y de la Unión General, sin que haya tenido ni tenga en la actualidad carácter político de colaboración ni de asentimiento a la obra de gobierno.

Fiel a su tradición de lucha de clases y de independencia frente a todos los partidos políticos de la burguesía, el Socialismo español reclama para sí el derecho a juzgar del momento y la oportunidad en que deba modificar su táctica, que sólo un Congreso nacional podría hacerlo.

De una vez para siempre quedan desautorizados los rumores aludidos, que no responden absolutamente a ningún fundamento serio.

Por la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español, Andrés Saborit, secretario general.»

LA REVOLUCION EN CHINA

Se subleva el generalísimo y huye al Japón el presidente

PARIS, 24.—A consecuencia de los continuos fracasos de las tropas gubernamentales, ha cambiado inesperadamente la situación de China.

El general cristiano Feng-Tha-Siang ha entrado en Pekín al mando de la 11.ª división, sublevándose contra Wu-Pei-Fu. En vez de dirigirse al norte para reforzar el ejército que lucha contra Chang-Sou-Lin, marchó sobre la capital, de acuerdo con la guarnición de la misma, apoderándose de los edificios públicos y destituyendo al Gobierno.

Los sublevados quieren la cesación de las hostilidades y que se celebre una conferencia entre los bandos combatientes para unificar China.

El presidente de la República, Tsao-Kung, ha huido al Japón.

El golpe de Estado de anoche se llevó a cabo sin que la población ni los ministros se dieran cuenta de los preparativos hechos con este fin. Un grupo de generales descontentos decidieron romper las hostilidades contra el Gobierno, comisionando al general Feng-Tha-Siang para entrar en Pekín al frente de las tropas de su mando.

Para juzgar de las revoluciones y de sus actores es preciso observarlos muy de cerca y juzgarlos muy de lejos.—BOLIVAR.

La guarnición de la capital no se opuso a la entrada de estas fuerzas, que ocuparon rápidamente todos los centros de comunicación, ministerios y dependencias oficiales.

El general Feng Yu Siang sitió el palacio de Pekín, deteniendo al ministro de Hacienda y a los generales directores del Consejo militar.

Los ministros de Comunicaciones y Comercio, así como Tsao Yung, hermano del presidente, pudieron escapar.

Parece que la mayoría de los ministros desconocía la existencia del complot para derribar al Gobierno, pero no así otros, como el de Justicia, que se ha adherido a este movimiento de los jóvenes chinos.

El mariscal Tchang Tso Lin se halla dispuesto a acceder a las peticiones de los jóvenes chinos.

El presidente Tsao Kung ha firmado un decreto ordenando el cese inmediato de las hostilidades y relevando al mariscal Wu Pei Fu de todas sus actuales funciones, nombrándole comisario del Gobierno en un territorio situado al Nordeste del Tibet.

Los dos bandos de Chili (tropas del Gobierno central), y el de Mukden (fuerzas de Chang Tso Lin), han recibido órdenes para mantener el statu quo.

Por último, se suprime el puesto de comandante en jefe de las fuerzas expedicionarias (cargo que desempeñaba Wu Pei Fu).

El Gobierno socialista de Suecia

Hacia el desarme militar, por la reducción de los gastos en Guerra

Formado el Gobierno totalmente socialista en Suecia, bajo la presidencia de Hjalmar Branting, el veterano y prestigioso miembro de la Internacional Socialista Obrera, la política parlamentaria de aquel país va a entrar en un período de intensa actividad. En tanto que perdían diputados los liberales y los comunistas, lograron



HJALMAR BRANTING

nuestros correligionarios ganar cinco puestos en la Cámara popular, compuesta de 230 diputados, de los cuales, como se sabe, cuatro son radicales; dos, independientes; cinco, comunistas; 23, agrarios; 27, liberales progresistas; 65, conservadores, y 104, socialistas.

Lo que dió lugar a la caída del Ministerio conservador presidido por Trygger fue precisamente su criterio militarista, por el cual elevaba el presupuesto de Guerra a 150 millones de coronas (unos 300 millones de pesetas), manteniendo un ejército activo de 20.000 hombres, que habrían de permanecer en filas durante un año, aproximadamente.

Hallaron estos proyectos la más ruda oposición, haciendo imposible la

vida del Gobierno conservador, por parte de los socialistas y de los liberales de izquierda, identificados en una política de orientación pacifista, que de momento impondrá una reducción de 50 millones de coronas (unos 100 millones de pesetas) en el presupuesto de Guerra, que reducirá la permanencia en filas a un plazo máximo de seis meses y que llevará con la mayor lealtad su adhesión al proyecto de desarme general que se ha discutido en el seno de la Sociedad de Naciones.

No es seguro que estos proyectos, en los que se dibuja una marcada tendencia pacifista, hallen favorable acogida en el Senado, donde todavía conservan las derechas una ligera mayoría. Pero es lo más cierto, sin embargo, que tales dificultades no tendrán carácter insuperable, que supondría un desafío a la opinión de la mayoría de los ciudadanos, cuyos sufrimientos se otorgaron a los socialistas y a los liberales de izquierda, en un problema de importancia tan extraordinaria en su aspecto ideológico y que tan profundamente afecta al propio tiempo a la economía nacional.

Es Branting no solamente uno de los políticos más competentes y honorables de Suecia, sino también una de las personalidades más destacadas de la Internacional Socialista, que viene realizando una gestión afortunada en la Sociedad de Naciones y en las Conferencias internacionales del Trabajo.

En una nación como Suecia, de admirable ambiente socialista, y contando con el apoyo de los diputados de la izquierda liberal, que supone en conjunto una fuerza de 132 diputados, sin contar con los cinco comunistas, es seguro que el Gobierno socialista de Branting acometerá la realización de profundas reformas en el orden social, asegurando la efectividad de la jornada de ocho horas y dando un gran impulso a la legislación que garantiza el bienestar de los trabajadores y les estimula a mayores avances en el camino de su emancipación como asalariados.

Suecia será, con Dinamarca e Inglaterra, donde tan ardorosamente se lucha por el triunfo de los laboristas, uno de los países que con más presteza se aproximen a la realización de los ideales justicieros del Socialismo.

La opinión y Romanones

El suceso político tiene siempre algún contacto con el suceso callejero. Por esta razón, el conde de Romanones, el gran prurista de la política española, más hábil en poner la zancadilla a sus amigos «liberales» que en contribuir a la formación del bloque, ha obtenido un éxito de librería.

Un libro de un ex presidente del Consejo de ministros que tanto ha danzado por la vida ministerial tenía que llamar seguramente la atención, no del pueblo español, que al fin tiene la exacta medida del valor espiritual de Romanones, sino de ese otro mundillo integrado por los corredores de la política y por los bolistas de las cobijaciones electorales, que no se resisten a sufrir el fracaso de viejas modalidades.

Primeramente no podemos estar conformes con señalar como antiguo régimen lo que hoy está gobernado por las mismas normas constitucionales. Ni el régimen actual ha variado en sus leyes fundamentales de Estado, ni el anterior modo político de la Constitución española ha variado un ápice. Al día 13 de septiembre sólo puede concedérsele en

la historia política de España un cambio de hombres con poder para dejar en suspenso algunos artículos constitucionales, facultad de la que muchas veces se han valido los que hoy, en su retiro, tratan de exculpar sus errores.

Lo más interesante del libro de Romanones, después del éxito de librería, es la culpación que hace a la opinión, achacando a ésta casi todas las responsabilidades. Siempre es bueno tener un blanco para nuestros tiros. Culpar a la opinión y al ambiente de que no pudimos obrar rectamente es algo que indigna no sólo por su falsedad, sino por su hipocresía en no decir la verdad del fracaso.

Todos los políticos que han gobernado en España han tenido siempre todo el valor de las leyes, sin que la voz del pueblo, que sufría hambre, guerra y persecuciones miserables—hasta de la «ley de fugas» se hizo obligatoria—, alzara el grito de rebelión.

Precisamente esa falta de ciudadanía, esa ausencia de personalidad civil, fué la que dejó a los Gobiernos

en plena libertad de acción. Porque de haber habido el sentimiento popular del derecho ciudadano, ¿creen los políticos viejos—

que España hubiera consentido tanta barbarie legalizada, tanta conculcación de leyes jurídicas ni tanta ambición política, cuyo único fin era crearse un capital sin reparar en los medios económicos de la Hacienda española?

No es justo decir que a uno le impidieron gobernar cuando «liberales» y conservadores se repartían las actas en la sacristía política y volvían la espalda al país, jugándose la vida moral y material de España. El barranco del Lobo fué el coeficiente de toda una política vacía de sentido moral, que se reflejó en aquel sangriento suceso, como en otros muchos de la vida española. Y porque la opinión, porque el pueblo, sin nervio y sin valor cívico, no convirtió sus lágrimas en protesta viril y en rugidos de macho dolorido, hay quien se atreva a decir que no había ambiente para gobernar. Lo que no hubo eran hombres que sintieran la dignidad de sus cargos representativos. Y si alguno intentó imponer su sentido político, bien pronto se le echaban los clásicos lobos de la reacción española. Y si esto no es cierto, que lo diga aquel ex ministro reformista que se vió obligado a dejar su puesto ante los zarzapos de esa «clerigalla», que cuando no estaba en el Poder permanecía debajo de los sillones ministeriales.

El pueblo español ha sufrido y sufre las consecuencias de toda la avaricia política; pero, afortunadamente, más consciente hoy de sus deberes cívicos, sabrá demostrar que su dolor tiene un límite, y no consentirá que después de haberle sangrado se le culpe de aquellos errores e injusticias que cometieron los hombres que, ausentes de ideal político, van a los Gobiernos para acrecentar sus fortunas.

Isaac PACHECO

Asteriscos

Bequeriana.

Hay quien opina que están a punto de volver, ¡en pleno otoño!, las oscuras golondrinas. Quizá lleven razón los que tal aseguran, pero la verdad es que, a pesar de las razones y argumentos que aducen para ello, no acabamos de darnos por convencidos. El otoño, ni aun el de Madrid, tan maravilloso, no es propicio a las golondrinas. Y no se nos venga con rutilagos de que no son las golondrinas a secas, sino las golondrinas oscuras, y, más que oscuras, cabe decir negras como boca de foxtierri, no siempre ha de ser de lobo, por que ni así lo creemos. Lleva razón Becquer cuando, aludiendo a esas mismas golondrinas oscuras que tan felices nos hicieron en otros tiempos, afirma, y cuando el poeta lo afirma sus razones tendrá, que no volverán. No, no volverán. ¿Cómo van a volver las golondrinas en otoño? Se marcharán estas golondrinas, pero aquellas, cuyos nombres aprendimos de memoria, aquellas, ¡poto a brosi!, no volverán.

Esta insistencia de las golondrinas en disfrutar de las delicias del clima matritense nos escama un tanto.

Campoamorina.

Tenemos ante los ojos los libros de Anatole France. Con una relectura pagamos al maestro nuestro homenaje. Y leyendo, leyendo hemos encontrado en El jardín de Epicuro estas palabras: Todo, todo se puede, y se debe decir, cuando se sabe decir. Todo—nos hemos repetido como un eco—, todo se puede decir. Sí, pero es cuando se sabe decir. Inevitablemente viene a nuestro recuerdo Campoamor. ¡Quién supiera escribir!

Los contratos colectivos

BERLIN, 24.—A fines de 1922 existían en Alemania 10.768 contratos colectivos, cifra un poco inferior a la de los años 1919-1921 y superior a la de los años 1912-1915. El número de 890.237 Empresas interesadas en los contratos colectivos a fin de 1922 es, sin embargo, sensiblemente superior al de antes de la guerra. En 1912 el número de personas comprendidas en las Empresas que tenían contratos colectivos alcanzó el máximo de 1.574.285, mientras que a fines de 1922 había 14.261.106, de los cuales más de tres millones eran obreros.

Según la estadística de los contratos colectivos, solamente el 6,2 por 100 de los obreros trabajan más de cuarenta y ocho horas; el 65,7 por 100 trabajan cuarenta y ocho, y el resto, menos de esta jornada.

Las vacaciones estaban previstas por 8.620 contratos colectivos en 804.541 Empresas, que comprendían a 13.224.647 trabajadores, o sea que el 92,7 por 100 de todos los obreros gozaban de este beneficio.—Keller.

Las últimas elecciones en Noruega

CRISTIANIA, 24.—Ya se conocen los resultados definitivos de las elecciones que acaban de verificarse.

La Cámara disuelta estaba formada de la siguiente manera:

Conservadores	42
Radicales	37
Laboristas	29
Agrarios	17
Liberales	15
Socialistas	8
Independientes	2

De la votación que acaba de realizarse han resultado triunfando los siguientes:

Coalición liberal-conservadora	54
Agrarios	23
Radicales	35
Laboristas	23
Socialistas	9
Comunistas	6

En esta lucha iban unidos liberales y conservadores, que ya venían gobernando coligados. Los llamados laboristas son el partido obrero, de tendencia comunista, pero separados en absoluto de todo contacto con Moscú. Los comunistas son los afectos al bolchevismo ruso.

Como consecuencia del resultado electoral se dificulta la gobernación de conservadores y liberales, y ya se piensa en ampliar dicha coalición con los agrarios, formando un Gabinete que estaría presidido por el jefe de este partido.

De todas maneras, y a pesar de las divisiones del proletariado, que, como se ve, tiene tres representaciones parlamentarias, el nuevo Parlamento no tendrá mayor vida que los anteriores de estos últimos tiempos, cuya duración no ha sido de más de un año, pues si a los votos de laboristas, socialistas y comunistas se unen los de los radicales, forman un grupo de 73 votos, de los 150 puestos de que consta la Cámara, suficiente en fuerza para no tolerar una política reaccionaria.

Setenta y cuatro años

El día 18 del actual cumplió los setenta y cuatro años de edad el venerable maestro Pablo Iglesias. Cuando en la política española tanto abundan los apóstatas y los traidores, conforta el ánimo contemplar la gloriosa figura del hombre recto, incorruptible, quien, a pesar de los setenta y cuatro años, lucha con la ilusión y valentía propias de la juventud. Viva muchos años, muchísimos años, viendo fructificar espléndidamente la fecunda semilla del bien que ha sembrado y sigue sembrando en las conciencias proletarias. Y vosotros, trabajadores del campo y de la ciudad, de la mina y de la fábrica, manuales e intelectuales, cuando la reacción trate de sembrar en vuestro espíritu el germen del escepticismo, con aquello de que «todos los políticos son iguales», acordaros del apóstol del Socialismo, acordaros del anciano venerable de setenta y cuatro años. Y proseguid, siempre adelante, llenos de fe y sano optimismo.

Antonio ROMA RUBIES

ATROCIDADES BOLCHEVIQUES

En Georgia han sido asesinadas 10.000 personas y deportadas 6.000

LONDRES, 24.—Según la «Chicago Tribune», han sido enviados a Georgia por el Gobierno de los Soviets destacamentos de la Checa, con la misión de eliminar a las poblaciones refractarias a la dominación rusa.

Hasta ahora han sido asesinadas diez mil personas y otras seis mil han sido deportadas a Siberia.

En Batum, centenares de personas acusadas únicamente de simpatizar con los revolucionarios, han sido enterradas vivas. Los asesinos obligan a sus víctimas a cavar las fosas en que han de ser enterradas. Numerosas mujeres han sido asesinadas.

Los sospechosos son ejecutados inmediatamente de su detención, sin formación de causa ni formalidad alguna.

Un Consejo de guerra

BILBAO, 24.—En el cuartel de San Francisco se ha celebrado el Consejo de guerra contra los comunistas León Lamonedá, Robustiano Sandozgracias y Evaristo López, acusados de supuestos delitos de agresión e insultos a la fuerza armada.

El fiscal pidió para el primero de los procesados veinte años de reclusión temporal y para los restantes cuatro años. Después de pronunciados los informes, el fiscal modificó sus conclusiones, pidiendo para Lamonedá la pena de seis años de prisión.

La sentencia no se sabrá hasta que sea aprobada por el capitán general.

Propuestas nacionalistas rechazadas

BERLIN, 24.—La Dieta de Prusia ha rechazado las mociones de desconfianza presentadas por los nacionalistas contra el presidente del Consejo de Baviera, el socialista señor Braun, contra el ministro del Interior, señor Severing, contra los ministros de Comercio y Agricultura.

Noticias de todas partes

El premio Nobel. ESTOCOLMO, 24.—El premio Nobel de Fisiología le ha sido concedido este año al sabio catrático de la Universidad de Leyden, señor Einthoven, descubridor del electrocardiograma y autor de obras notables en dicha ciencia.

Alianza rusoturca. LONDRES, 24.—Se asegura que Turquía y Rusia han llegado a un acuerdo, según el cual, en el caso de un conflicto entre Turquía y cualquier potencia, los Soviets apoyarán al Gobierno turco.

Los partidos, contra Mussolini. ROMA, 24.—Reunidos nuevamente los partidos de oposición para determinar la conducta a seguir ante la anunciada apertura del Parlamento, han ratificado su conducta de alejamiento de las Cortes y de hostilidad contra la política fascista y se han declarado partidarios de la ley y de la democracia y la libertad y enemigos de todo procedimiento de violencia.

La crisis política yugoslava. BELGRADO, 24.—Davidovich ha sido encargado por el rey Alejandro de formar un Gobierno compuesto de técnicos.

Las relaciones francorusas. PARIS, 24.—Según el periódico ruso 'Las Últimas Noticias', Kamenoff va a ser enviado a París por el Gobierno de los Soviets para negociar con el Gobierno francés la reanudación de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

La labor de los jóvenes

Aunque se ha dicho ya muchas veces, creemos que no está de más repetirlo. Nunca sobra el estimular a los trabajadores al cumplimiento de su deber, sobre todo tratándose de jóvenes, que son los que con mayor facilidad desecan su actuación, creyendo que con un acto plausible que realicen es lo suficiente para entregarse al descanso o a la diversión, abandonando la lucha.

Se reciben tan grandes lecciones, se nos dan tan buenos consejos por parte de veteranos camaradas que han comenzado la lucha en las Juventudes, que nos consideramos en el deber de ponerlos de relieve, a fin de que cuantos militan en las Juventudes Socialistas y aquellos que simpatizan con nuestras ideas y aun no se han decidido a ingresar en nuestros organismos juveniles procuren seguirlos en el mayor grado posible.

Se han leído muchas y muy brillantes exhortaciones del maestro Iglesias; muchos y muy brillantes trabajos de otros veteranos camaradas diciendo cual debe ser la actuación de los jóvenes socialistas; muchas y muy relevantes obras de compañeros que fueron creadores de nuestros organismos juveniles, quienes, aun muriéndose en una edad mediana, se consideraron siempre jóvenes, merced a haberse encariñado con las ideas en la actuación diaria, muchas veces peligrosas para su libertad y hasta para su vida. Todo joven socialista que ame el ideal

no debe de restarle su entusiasmo, por grandes que sean los sacrificios que se le impongan para su defensa y propaganda. Por las cárceles han pasado muchos compañeros que han sacado el alma más templada y más dispuesta a seguir el camino emprendido.

Pero las cárceles no son las que más hacen temer a nuestros compañeros: son las censuras, las calumnias y difamaciones que contra los que se significan se propagan muchas veces. No obstante, aun estas cosas honran a aquellos contra quienes van, porque en la generalidad de los casos se reconoce la injusticia cometida contra quienes han obrado con arreglo a los dictados de su conciencia socialista. Encaja en esto aquella frase de Chauferi, que dice: 'El que por sí mismo se honra no puede ser humillado por los demás.'

En España tenemos a un hombre al frente de nuestro Partido contra el cual se han estrellado todas las calumnias y difamaciones, las cuales le han hecho después acreedor al respeto de todos los ciudadanos y al cariño de cuantos reconocemos la gran obra que en nuestro beneficio ha hecho.

Todo, pues, debe de estimularnos a los jóvenes al cumplimiento de nuestro deber y sentir satisfacción por los sacrificios que realizamos en pro del ideal, como por los triunfos que él nos proporciona. Y si en la actualidad no podemos hacer grandes cosas, tiempos vendrán en que tangamos la puerca por el rabo, para impedir que el enemigo que da restarnos los derechos ciudadanos que hemos conquistado.

Hagamos, jóvenes socialistas, cuanto podamos para que nuestra prensa progrese y se lea en todos los sitios; realicemos los actos que podamos para despertar ansias de lucha en los que parecen adormecidos o inertes contemplando sin pasión ni entusiasmo la marcha triunfal del Socialismo. Si queremos conquistar mayores ventajas tenemos que luchar, porque quienes nos pueden concederlos no las sacan con facilidad.

Secundino R. PALACIOS Asturias.

Mañana, domingo,

visitan la exposición que presenta de CAPAS, GABANES y GABARDINAS la Casa Seseña y se convencerán de que es la primera del mundo en dichas prendas.

CRUZ, 30, y ESPOZ Y MINA, 11

Por la imprenta propia

Table with 2 columns: Item and Pesetas. Includes Suma anterior, MADRID, TORREFRANCO, SANTA BARBARA, NAVAS DE SAN JUAN, PUMARENS, BENISALEM, Total general.

EL SOCIALISTA.—Apartado 10.036 (Estafeta 10).

Las víctimas de las capeas

VALL DE UXO, 24.—Con todo ardor y entusiasmo siguen celebrándose capeas, pues desde el día 5 al 17 de este mes se han verificado nueve corridas, durante las cuales han ocurrido varias desgracias, siendo de alguna gravedad la que sufrió el niño de nueve años Francisco Pérez, quien se cayó desde lo alto de una barrera, fracturándose el brazo izquierdo y varias contusiones en diferentes partes del cuerpo, y a Federico López, que huyendo de la vaquilla resbaló al asirse a la barrera, sufriendo la fractura de una pierna.

En resumen; esta es la herencia que dejan las vaquillas a su paso por este pueblo.

Creemos que con lo expuesto, unido a la crónica que en días anteriores hicimos sobre tan bárbara afición, es lo bastante para que, por quien correspondiera, se evite tanto espectáculo de esta índole.

—Por toda esta comarca ha llovido copiosamente, reportando incalculables beneficios a la agricultura, que ya sentía los efectos de una prolongada sequía.

—Hemos leído con suma atención los dos artículos que, con la firma de 'Un congresista', ha publicado EL SOCIALISTA.

Excitamos al referido congresista a que continúe en tan laudable propaganda, felicitándole efusivamente.

—Por suscripción voluntaria entre varios compañeros hemos adquirido un hermoso cuadro que contiene la fotografía del incansable paladín del Socialismo Internacional, Giacomo Matteotti, valiente asesinado por el fascismo gubernamental italiano.

La fotografía, que es digna de elogio, se halla colgada en una de las paredes del salón café de la Casa del Pueblo, a la derecha del retrato de Pablo Iglesias.—Federico Miquel.

Aviso de interés

En las notas de ignorados tenemos las cantidades siguientes:

- 28 enero 1924, S. González, Oviedo, 2,50 pesetas; 31 idem, B. Fernández, Sama, 8; 24 marzo, A. Muñoz, Las Palmas, 9; 31 idem, Miguel Montero, Marbella, 3; 12 abril, Julián, Sama de Langreo, 10; 14 idem, Mariano González, Béjar, 9; 9 mayo, Valentín Pérez, Caravara, 2; 14 idem, M. Sánchez, Plasencia, 2; 10 junio, P. Bruja, Plasencia, 12; 21 idem, M. Mido, Salas, 18.

- 2 julio, Ildefonso León, Santa Cruz de Mudela, 1,75; 5 idem, José Martín, Valladolid, 2; 16 idem, Blas Fernández, Coria, 9; 25 idem, Juventud Socialista, Sama, 3; 28 agosto, F. Ruiz, Cáceres, 3.

3 septiembre, José Puster, Villajoyosa, 17,90; 9 idem, Herrero, Valencia, 9; 26 idem, Julián E. Palma de Mallorca, 12; 29 idem, Fernando G. Arenal, Vigo, 6.

Rogamos, pues, que se nos escriba indicando la aplicación que debemos dar a estas cantidades, dirigiendo la correspondencia al apartado 10.036 (X), Madrid, pues en caso contrario no respondemos de los extravíos que pueda sufrir.

El deporte, según nosotros

Nuevamente volvemos a tratar este tema, por creer es de una gran importancia para las Juventudes Socialistas españolas. Estas se lamentan de su escaso número de componentes, debido al furor deportista que existe entre los jóvenes, que hace que éstos no se preocupen de otra cosa que de ello. Pero de eso nadie más que nosotros tenemos la culpa. Prueba palpable nos la dan los jóvenes socialistas del extranjero, que han resuelto este problema de una vez para siempre y el sistema les proporciona grandes éxitos.

Nosotros, que por desidia tenemos abandonada nuestra tarea de hacer comprender a los trabajadores, y especialmente a los jóvenes, cuán perjudicial es para nuestras ideas el que se entreguen tan apasionadamente a la contemplación—no práctica—de los deportes, no hemos procurado tampoco el contrarrestar esta labor realizada por la burguesía.

El concepto que nosotros tenemos del deporte no puede ser más distinto del que le atribuyen sus fanáticos admiradores.

Nosotros le consideramos como un medio de expansión física, es decir, la función orgánica que necesariamente ha de acompañar al estudio intelectual y que compensa el desgaste que éste origina en el cuerpo humano.

El deporte, o sea la aplicación metódica de ejercicios físicos, no nos puede producir en ningún momento perjuicio alguno, sino, por el contrario, reduce en beneficio de la salud.

Esto, por lo que en la parte física se refiere. Ahora vamos a examinar la relación que tienen los deportes con nuestras ideas, explicando brevemente cómo lo tienen organizado nuestros camaradas del extranjero.

En varios países se han organizado Federaciones Nacionales Obreras de Educación Física, las cuales, a más de hacer que sus afiliados practiquen los deportes, contribuyen, por medio de conferencias, a ir inculcando en el cerebro de los trabajadores la semilla socialista.

Poseen periódicos propios, cual sucede con la Federación belga, de cuyo órgano, semanario, reproducimos el siguiente párrafo, que demuestra cuál es la importancia que para la burguesía tiene el deporte de los grupos deportivos.

«La formidable potencia capitalista, que se infiltra por todas partes, sabe explotar todos los instintos, todos los sentimientos, para emplearlos en la defensa de sus privilegios. El interés que la burguesía pone en el deporte no está guiado únicamente por el deseo de procurar distracciones a los que trabajan. Se sirve del deporte para excitar los sentimientos nacionalistas, para inflamar el patriotismo de las masas.»

La Federación belga, afiliada a la Internacional de Educación Física y Deportiva del Trabajo, cuenta con 25.000 afiliados.

Aquí, en España, carecemos casi en absoluto de grupos deportivos.

No respondemos de la correspondencia que no venga dirigida al nuevo apartado de Correos 10.036 (estafeta 10).

Bellezas del régimen burgués

La crisis de trabajo. ALMERIA, 24.—En el pueblo de La Raya se encuentran en paro forzoso trescientos obreros a causa de no poder proseguirse los trabajos en que estaban colocados como consecuencia de las inundaciones producidas por el temporal de aguas que se desencadenó en esta provincia.—G.

Casas que se hundan. CASTELLON, 24.—En el pueblo de San Mateo, y a consecuencia de los desbordamientos de las aguas, se han hundido cuatro casas, no causando desgracias personales por verdadera casualidad, pues los vecinos que las habitaban estaban acostados y se levantaron al oír los ruidos preliminares del hundimiento, saliendo a la calle.—R.

Accidente automovilista. CORDOBA, 24.—En la carretera que va de esta capital a Ecija, un automóvil dio dos vueltas de campana al frenar rápidamente por haberse roto un neumático, resultando muerto el ayudante del mecánico y heridos de gravedad otros cinco que viajaban en el «auto».

Estos fueron conducidos al Hospital de Ecija.—P.

Un hombre muerto. ALICANTE, 24.—En Altea fué arrollado y muerto por un automóvil, que conducía el ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, el vecino de aquella población Ginés González Pérez.—M.

Dos atropellos. ZARAGOZA, 24.—En la calle de la Democracia fué atropellado por un tranvía una mujer llamada Rafaela Sánchez, produciéndola heridas de gravedad.

En la calle de San Pablo resultó herida gravemente la niña Nieves Melguizo, que fué atropellada por un carro.—S.

La Confederación de Sindicatos suecos

BERLIN, 24.—En el primer semestre de 1924, la Confederación Sindical de Suecia ha registrado un aumento muy sensible en sus fuerzas. En 31 de diciembre de 1923, contaba 313.022 miembros, de los cuales 286.269 hombres y 26.752 mujeres. A fines de junio de 1924, eran 336.848, de los cuales 28.682 mujeres. El aumento ha sido del 75 por 100. La mayor de las organizaciones es la de Metalúrgicos, que cuenta con más de 60.000 miembros.—Keller.

Información de provincias

Dos mujeres ahogadas. SANTANDER, 24.—Por la playa del Sardinero paseaban Sofía Fernández Peredo y su hija Encarnación González. La primera se arrojó al mar ingenuamente, y su hija la siguió con el propósito de salvarla; pero perecieron las dos ahogadas.—V.

Importante incendio. CASTELLON, 24.—En los almacenes de los hermanos Tena se ha declarado un violento incendio, suponiéndose que a causa de haberse inflamado un depósito de bencina, cuyas pérdidas se calculan en 300.000 pesetas.

Además se produjeron otros daños en edificios contiguos por efecto del calor que despedían las llamas.—C.

Los secretariados profesionales internacionales y los rusos

BERLIN, 24.—Desde hace algún tiempo, y en particular desde el Congreso de Viena de la Federación Sindical Internacional, los rusos creyeron ver en los Secretariados profesionales internacionales una puerta abierta para deshacer los Sindicatos afiliados a la Internacional de Amsterdam. Sin comentarios vamos a exponer una lista de los Congresos celebrados por los Secretariados internacionales en estos últimos meses, y en todos los cuales ha sido rechazado o aplazado el ingreso de los rusos: Obreros del Vestido, Edificación, Transporte, Metalúrgicos, Barberos, Mineros, Peleteros, Textiles, Tipógrafos, Vidrieros, Agricultores, de Comunicaciones y Obreros en Cuero.—Keller.

Adquisición de una Casa del Pueblo

SEGOVIA, 24.—El Centro obrero de Segovia, en reunión de Directivas, acordó el día 1.º del actual adquirir una casa con destino a Casa del Pueblo propia. Al efecto, y encontrado el apoyo material de las Sociedades que la integran, reunió el dinero necesario para tal fin, habiéndose efectuado el pago de la casa adquirida hace unos días.

Como quiera que esta compra ha sacrificado no poco las cajas sociales, la Administrativa está trabajando activamente en busca de medios que permitan reponer en breve lo anticipado por las Sociedades, imponiéndose hasta que lo consigan una táctica de economías que esperamos sea tenida en cuenta por las demás Sociedades obreras de otras localidades.

Hoy, 24, ha sido enterrado el compañero tipógrafo Juan Yubero Sanz, que falleció ayer, víctima de penosa y cruel enfermedad. Las cualidades de buen compañero que adornaban a Yubero herán que siempre se le recuerde con cariño y respeto. Descanse en paz, y reciban su madre, hermana y demás familia nuestro sentido pésame.—C.

LADRILLO REFRACTARIO TUBERIA DE GRES. Fábrica: Pacifico, 21. Teléfono 17-63 M.

FABRICA DE CALZADO DE AMBROSIO VILLARRUBIA. Especialidad en pisos de goma neumática y de plancha.—Se hacen combis y posturas de todas clases. Bravo Murillo, 197, letra A.

CUENTOS LINERA. Unico para premios y regalos a los niños. Un tomo de 20 cuentos (siete series distintas) 0,20 pesetas. Catecismo humano social 0,10. Ramiro (de lectura para la infancia) 2,00. El abuelo (colección de 30 cuentos) 2,00. Los dos caminos (32 cuentos) 2,00. De venta en las librerías. Depósito: San Lucas, número 5.—Madrid.

Bebed la deliciosa sidra champagne EL GAITERO Villaviciosa (ASTURIAS). Baños del Norte. Aduana, 25, y Jardines, 16.—Teléfono 61-38 M. ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO. Abierto todo el año.

¡EUREKA!! Sección económica y saldos de calzado. Carrera de San Jerónimo, 46, y Plaza de las Cortes, 8. En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

CARBONES SEGOVIA. ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVOIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas. Peso exacto garantizado. Almacenes: Peñuelas, número 10.—Teléfono M-504. Ventas por mayor y menor en Almacén. DESPACHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas).—Valencia, 2.—Alberto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Calatrava, 16.—Embajadores, 37.—Pez, 14.—Glorieta de Quevedo, 3. NOTA.—Con objeto de favorecer a los lectores de EL SOCIALISTA, los carbones de encina que compran en almacén o despachos se les rebajarán 2 céntimos en kilo y 25 céntimos en saco a domicilio, presentando este anuncio.

El más fino, el más puro COÑAG FARO. Pedido en todas partes. FELIPE PEÑA CRUZ IMPRESOR. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Pizarro, 16. Teléfono 1.402 M.

Tarifa especial para afiliados a Casa del Pueblo y sus familias. Baño simple (completo de sumersión con ropa) 1,25. Por abono de diez baños 10. Por abono de treinta baños 25. Baños medicinales, 30 por 100 de rebaja, según tarifa. Los abonos, por ser al portador, pueden utilizarse diferentes personas. Consulta del médico-director, doctor J. Torres Fraguas, gratis, de una a dos. Nota: Para optar a estos beneficios es indispensable la presentación del carnet de afiliado.

TORRENT Y COMPANIA. Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias. Válgamo Dios, 6, imprenta.

BAR EL BUEN RECUERDO. JORGE JUAN, 3. Se recomienda el exquisito café de este Bar.

CALZADOS LA IMPERIAL LOS MEJORES DE ESPAÑA. Inmenso surtido en artículos para Otoño e Invierno.—No deje usted de visitarnos y pida nuestro Catálogo ilustrado. Fuerta del Sol, 8 - Puerta del Sol, 13 - Plaza del Progreso. Glorieta de Bilbao - Príncipe, 35 (esquina a Prado).

¡Niños, adultos, ancianos! Grabad en vuestra imaginación que el Purgante YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos los días tomar como una golosina. El Purgante YER es de un sabor delicioso obra sin violencia, no irrita el intestino, y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes. Sólo cuesta CUARENTA céntimos. De venta, en todas las farmacias y droguerías.

MAQUINAS SINGER PARA COSER. PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura. INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura. ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO. MONTERA, 18.—MADRID.

